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 LA BARANDILLA DE LA CONCHA, AL TALLER

La emblemática barandilla de La Concha,
uno de los grandes símbolos de la ciudad,
no está en sus mejores condiciones. Al
cumplir cien años de vida, parece que le
ha llegado el momento para proceder a
una reparación. Hace años, con Odón
Elorza de Alcalde de la ciudad, el tramo de
barandilla entre el Náutico y la primera
rampa de acceso a la playa, ya fue
reparado. Ahora le toca el turno al tramo
comprendido entre el Hotel de Londres y el
edificio de La Perla. Hasta ahora, la
Dirección de Costas no había autorizado
unas obras que ahora se desbloquean.

Se trata de sustituir los tramos de
barandilla que peor estado presentan,
arreglar los machones de piedran que la
unen y renovar la baldosa, colocando la
hexagonal que identifica a la ciudad. El
coste de esta intervención es de 1.312.000
euros y la obra comenzarán en otoño, una
vez finalizada la temporada de playas. En
una etapa posterior se llevará adelante el
tramo pendiente, entre La Perla y el túnel
de Ondarreta, cuyo presupuesto es más
elevado y para el que Costas ha pedido
más tiempo para analizar la intervención a
realizar por parte del Ayuntamiento.

“La ciudad tenía pendiente la reparación de uno de los elementos que más
le identifican en todo el mundo. No hay quien venga a San Sebastián y no

se saque una fotografía junto a la barandilla de La Concha. Ahora, toca
continuar con la reparación que los socialistas ya iniciamos años atrás”

Ernesto Gasco
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UNA HISTORIA CENTENARIA
Este año, se celebra el centenario de la inauguración por parte del rey Alfonso XIII del
último tramo de la barandilla. Años antes, en 1910, el Ayuntamiento decidió la reforma
integral del paseo de La Concha, aprovechando el tirón del turismo real en la ciudad. Así
surgió el nuevo paseo, el voladizo sobre 96 pilares, el balneario de La Perla y la barandilla,
obra del arquitecto municipal Juan Rafael Alday. La barandilla, realizada en Fundiciones
Molinao, se fue colocando por tramos a partir de 1912 por la calle de Los Baños, que hoy
conocemos como Paseo de La Concha. Por eso, no se celebra su centenario estrictamente
este año, sino el de su inauguración oficial por parte del rey Alfonso XIII. La anterior
barandilla del paseo fue trasladada al Paseo de Francia, donde todavía sigue a día de hoy.
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Desde Semana Santa está abierto para
disfrute del vecindario de Herrera,
Bidebieta e Intxaurrondo el parque de
Arrobitxulo, que tiene una superficie de
19.000 metros cuadrados. El delegado de
urbanismo, el socialista Enrique Ramos,
ha destacado que es un parque innovador
ya que incluye la primera zona cubierta de
juegos para que los txikis puedan jugar
incluso en días de mal tiempo. El parque
ha tenido un presupuesto de 300.000 €.

Dispone de una pista de pump track para
bicicletas y que está protegida para evitar
accidentes con el resto de usuarios del
parque. Además, 9 mesas de picnic,
bancos para el descanso, un rocódromo
con una pared de 3 metros y un área de
mantenimiento para personas mayores. Un
camino de 260 metros acorta el recorrido
que hasta entonces frecuentaban los
paseantes. El parque ha sido todo un éxito
entre los visitantes y usuarios.
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El Ayuntamiento dispone ya del proyecto elaborado por el arquitecto Alfonso Encío para
proceder a la reconstrucción de la cúpula del Bellas Artes. Recupera la estética de la
original y tendrá un coste aproximado de 200.000 euros. La obra la desarrollará el propio
Ayuntamiento de forma subsidiaria, cumpliendo así su compromiso con los donostiarras.

El arquitecto que ha elaborado
el proyecto de reconstrucción es
bisnieto de Ramón Cortázar,
autor de la cúpula original del
Bellas Artes, construída en
1914. La cúpula fue derribada
en la década de los setenta y
sustituida por una nueva,
que finalmente se quitó
el pasado mes de
octubre. El nuevo
proyecto trata de
recuperar el diseño
y los materiales
de la original

Berreraikuntza proiektua egin
duen arkitektoa Ramón

Cortázarrem birbiloba da,
1914an eraiki zen Bellas Artes

eraikuntzako kupularen
egilearena. Hirurogeita

hamarreko hamarkadan eraitsi
zuten kupula eta joan den urrian

kendu zen berri batek
ordezkatu zuen. Proiektu

berriak jatorrizkoaren
diseinua eta materialak

berreskuratu
nahi ditu.
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UNA APUESTA POR EL
EMPLEO, LA CALIDAD Y UN

DESARROLLO
EQUILIBRADO DE LOS

BARRIOS

San Sebastián cuenta con un ambicioso
plan para consolidar la reactivación

económica y dinamizar el empleo y los
barrios. El presupuesto ha crecido,

pasando de los 6.6 millones de euros del
pasado año a 7,8 millones en 2016. Toda
una declaración de intenciones de lo que

se persigue en beneficio de la ciudad.

Ernesto Gasco destaca el éxito de los programas de emprendizaje de Fomento San
Sebastián, las novedades que contempla Donostia UP! y la importancia de la participación
de diferentes agentes no solo en el presupuesto del plan de 2016, sino también en su
ejecución. Concretamente, este año cuenta con la colaboración de 70 socios locales que
son, según el edil, parte del éxito del programa.

¿En qué se basa la alta perdurabilidad de las empre sas apoyadas desde el
Ayuntamiento?

ERNESTO GASCO: En muchas cosas, pero un elemento fundamental es que desde
Fomento, antes de conceder ayudas, se hace un proyecto de viabilidad, esto es, se analiza
profesionalmente si el proyecto tiene características viables. Eso es determinante y va unido
a la capacidad de las personas que las impulsan, al entorno y a los valores culturales, que
son favorables en Donostia. Concretamente, el 52% de las empresas apoyadas desde el
Ayuntamiento hace cinco años siguen viviendo, con creación de empleo y con crecimiento.

“Langabezia hiriko batez
besteko %10aren gainetik
dagoen auzoetan eragingo

dugu”
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A pesar de que Donostia UP! llega en un entorno eco nómico más favorable, cuenta
con un mayor presupuesto y con novedades importante s ...

EG: Se ha incrementado el presupuesto porque creemos que el crecimiento  Conseguido
lo tenemos que consolidar. Entre las  novedades, destaca un programa muy ambicioso de
retorno del talento de personas que están desarrollando su labor profesional en el exterior
y que quieran retornar a su ciudad trayendo consigo un bagaje muy importante de
conocimiento y de formas de trabajo muy diferentes. Otro proyecto nuevo es el del
reequilibrio territorial de los barrios, que va a recabar una parte muy importante de los
fondos en los distritos donde los índices de desempleo están en torno al 14%, por debajo
de la media estatal, pero por encima de la nuestra, que está en el 9%. Todo ello unido a la
apuesta, que viene de años anteriores, por la innovación.

En la definición y desarrollo del plan participan 7 0 agentes locales ¿qué aportan?

EG: Son parte del éxito del programa, que puede tener propuestas interesantes e ideas
atrayentes, pero si luego no hay quien las lleve adelante no tiene viabilidad y gracias a
todas esas empresas y agentes somos capaces de desarrollarlo y tener éxito como se ha
visto en el 2015, cuando el 100% de los objetivos se han cumplido.

¿Confía también, por lo tanto, en alcanzarlos en 20 16?

EG: esperamos que este año sea igual. No nos vale con una buena nota, tenemos que
sacar matricula. Siempre hay que aspirar a la matricula de honor.
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INMERSIÓN EN EL MAR
El túnel peatonal de Ondarreta, junto al
Pico del Loro, va a registrar una curiosa
intervención artística. Se trata de crear
una sensación subacuática. Es obra del
artista guipuzcoano Victor Goikoetxea,
quien también es autor del nuevo aspecto
del Salón de Plenos. La obra se
completará con una iluminación de última
generación que dará sensación de
movimiento y cuya energía será generada
por los pasos de quienes transiten por los
29 metros del túnel. La actuación tendrá
un coste de 127.000 euros. De esa
cantidad el consistorio aportará 20.000
euros y el resto será sufragado por capital
del sector privado.

SORMENEZ BETE
HIRI

Horrelaxe egon zen Donostia hiriari
publizitate eta sormen sektorean merezi
duen lekua berreskurarazi zion
Sortzaileen Zertamenean. Donostian
egin zen ospakizun honetara Iruñan
azkeneko edizioan ospatu zen
jendearen kopuru bikoitza etorri zen.
Gogobetez gelditu dira bai bertaratu
zirenak eta bai datorren urtekoa gogoz
prestatzen hasi diren antolatzaileak.
Ituna hiru urtekoa izan arren badirudi
Topaketa Donostian errotzera etorri
dela.

“QUE 20 AÑOS
NO ES NADA..”
El supermercado de
Arcco Amara ha
cumplido 20 años y ha
aprovechado la ocasión
para darle un cambio.
Ernesto Gasco estuvo
invitado a la puesta de
largo, sacándose una
foto con trabajadores y
responsables del centro



El Ayuntamiento, de la mano de diversas entidades de vecinos, colectivos de
discapacitados y la asociación ciclista Kalapie estudia rebajar la cota del camino
entre las dos pasarelas a través del parque de Cristina Enea. El problema está
en la afección al arbolado que se encuentra al borde del camino. Se pretende
evitar un elevado apeo de árboles, primando la movilidad de todos.

YA LE TOCABA..
Con un presupuesto de 13.000 euros se ha
procedido a renovar la vieja acera de la
calle Txapiñene en el barrio de Altza. El
departamento que dirige el socialista Miguel
Angel Díez ha procedido a cambiar la
baldosa de grava miranda por la hexagonal
donostiarra que tiene casi toda la ciudad.

LUCES DE DISEÑO
La iluminación de las pasadas navidades
dejó buen sabor de boca en la ciudadanía.
Ahora se quiere que la iluminación sea
“made in San Sebastián” y por ello se ha
puesto en marcha un concurso de diseño
dirigido a jóvenes universitarios de las
facultades de ingeniería y arquitectura de
la UPV. Será un nueva forma de ver la luz.



El Ayuntamiento de San Sebastián estudia la puesta en valor del edificio de los
antiguos baños del parque Menchu Gal, entre los dos Amaras. Se trataría de
convertirlo en un pequeño café que dispondría de terraza entre el arbolado y que
serviría, además, para recuperar también el uso como váter público. Ya hay varias
propuestas sobre la mesa de personas interesadas en hacerse con la explotación de
este café, que revitalizaría una zona que a día de hoy es sólo de paso.

BULEGO BERRIA
Donostian turismoa gehiagotze
etengabekoak bus geltokiaren ondoan,
Frantzia pasealekuan, informazio
bulego berri bat zabaltzea ekarri du.
Ernesto Gasco izan zen bulegoa
zabaltzearen arduraduna. Zalantzarik
ez, Donostiaratzen diren bisitari ugari
izango dituela

ESTABA EN NUESTRO PROGRAMA
Ahora que tanto se habla de la credibilidad de
los políticos, la postura que hemos mantenido
en torno a la parcela de los antiguos viveros
recoge lo prometido en la campaña y
programa electoral. Apostamos entonces y
ahora por desarrollar 70 apartamentos de VPO
en alquiler para jóvenes. Nadie podrá dudar de
nuestra coherencia en este asunto.



MEJORAS EN LA
ACCESIBILIDAD EN

LARRATXO

Fruto de la urbanización de la zona de La
Herrera, el nuevo ascensor une la calle
Ederrena con Bertsolari Txirrita. A su
lado, se ha creado una subida peatonal
en zig zag, actuación que también venían
pidiendo los vecinos. El ascensor y el
nuevo itinerario peatonal no han tenido
coste para el Ayuntamiento y será muy
utilizado por los escolares del CP Herrera

KALEGARBITZE
ZERBITZUA SENDOTZEA

Kalegarbitze zerbitzuaren berrikuntzen
artean dago lana erraztuko duten triziklo eta
gurdi elektrikoak erabiltzekoa. Modu
horretan gehiago eta azkarrago garbitu ahal
izango da. Donostiaren ahaleginak ari dira
bistaratzen eta ez litzateke harritzekoa
izango Bilduren garaietan lortu ez genuen
garbitasuna saritzen duen Platinozko
Erratza berreskuratzea.

UN PAÑUELO CON PREMIO
De la mano del cluster de la Moda se ha
convocado un concurso para diseñar el
pañuelo de las fiestas de Semana Grande.
Se trata de buscar un símbolo festivo que
puedan llevar al cuello quienes más
disfrutan de las fiestas de verano. Jóvenes
diseñadores participan en este concurso

“Se atiende una demanda de
hace años de los vecinos de la
zona y servirá, sin duda, para
mejorar los accesos al colegio
público de Herrera”



30 AÑOS DE SOLIDARIDAD
Donostia/San Sebastián lleva 30 años mostrando su apoyo al pueblo saharaui, que sigue
a día de hoy exiliado en los campamentos del desierto argelino. 30 años en los que la
solidaridad de los donostiarras se ha plasmado en la acogida en verano a los niños que
vienen a pasar unas “vacaciones en paz”, en el envío de material a los campamentos y en
el apoyo a quienes merecen un futuro mejor. Al trigésimo aniversario no faltó el Alcalde
Odón Elorza, bajo cuyo mandato se han desarrollado la mayor parte de las iniciativas
solidarias. Un programa especial, bajo el nombre de Aila 30, palabra que en hasaní
significa familia, se ha dispuesto para celebrar el 30 aniversario de esta causa solidaria.



LOS HOTELES, CON SAN SEBASTIÁN TURISMO
San Sebastián está que se sale y el turismo sigue dejándonos buenos resultados. Los
hoteles lo están registrando y su apuesta es decidida. Por ello, han revalidado el
convenio con SSTurismo por el que ceden gratuitamente 100 habitaciones al año para
alojar a los periodistas internacionales que luego animan a sus lectores a visitarnos

PODA EN
URBIETA

Tras la intervención en
el Paseo de Bizkaia, le
toca el turno a la calle
Urbieta. Hace años sus
vecinos reclaman que
se poden las ramas de
los árboles, que han
cogido mucha altura y
generan molestias.



SAN SEBASTIÁN, DESTINO DE MODA

El sector Moda Donosti fue una seña de identidad de nuestra ciudad. Consciente de
ello, como concejal de Impulso Económico, Empleo y Comercio impulsé la creación del
cluster de la Moda, que lleva seis meses de existencia. Los frutos están empezando a

asomar. Sobre todo por la capacidad de aglutinar al sector, que ve cómo desde el
Ayuntamiento los temas del diseño y de la moda empiezan a ser tomados en

consideración.

Debemos defender y respaldar la marca “made in San Sebastián” como un referente de
la creación y la moda del territorio que tan buenos nombres, como el de Cristóbal

Balenciaga, han aportado al panorama internacional. Hoy en día, creadoras como
Kontxu Uzkudun, Isabel Zapardiez, Claudio Munoa, Naiara Alarcia, Ana Olazabal y

tantos otros siguen abanderando el nombre de San Sebastián como destino de diseño
y moda.

Tenemos mucho talento, muchos jóvenes creadores y emprendedores dispuestos a
intentarlo. Van a contar con el respaldo que necesitan desde las instituciones para

conseguirlo.

San Sebastián cuenta con 126
empresas dedicadas a la industria

textil, 742 tiendas de ropa, calzado o
complementos y un sector que da empleo

a 2.750 personas de manera directa,
generando el 3% del PIB de la ciudad, con

una facturación de casi 100 millones de
euros.

Es hora de tomarnos en serio las
potencialidades que tenemos. San

Sebastián fue y debe ser un destino de
referencia y prestigio en la moda y el

diseño

ERNESTO GASCO HA
IMPULSADO EL CLUSTER
DE LA MODA COMO DELEGADO
DE IMPULSO ECONÓMICO Y
COMERCIO



No ha sido posible. Pedro Sánchez lo ha intentado hasta el último momento, pero no
ha habido acuerdo y, al final, volvemos a las urnas. El próximo 26 de Junio
tendremos de nuevo en nuestras manos la decisión de dejar que la derecha y Rajoy
sigan haciendo de las suyas o propiciar un giro político, económico y social al país,
recuperando derechos hurtados en los últimos años. Sin malabarismos de izquierda
de televisión ni vueltas de “tuerca”. Se inicia la carrera electoral y es hora de apostar
decididamente por un líder que puede dar la vuelta a la actual situación. Es tu hora.



¡¡NOVEDAD!!
Ahora también puedes

encontrarnos en Instagram

Ernesto Gasco Udala

¡¡BERRIA!!
Orain Instagramen ere

aurki gaitzakezu

Ernesto Gasco Udala


